

L'arthrotomie que je viens de décrire et qui m'a si bien réussi dans ce cas n'est pas la seule opération sanglante recommandée. La résection est préférée par un grand nombre de chirurgiens et donne aussi de très bons résultats; mais je lui préfère de beaucoup l'arthrotomie. Il est vrai que c'est une opération délicate et difficile, mais aussi il ne faut pas oublier qu'elle ne sacrifie rien, qu'elle ne fait que rétablir les rapports anatomiques dans leur état normal. Je crois que le devoir des chirurgiens est tout tracé: c'est d'adopter l'arthrotomie comme méthode de choix et de réserver la résection pour le cas où elle est impraticable. Il est absolument entendu que, pour l'une ou l'autre des deux méthodes, il faut être certain de son asepsie; l'infection de l'articulation, non seulement serait dangereuse pour la vie même du malade, mais lui ferait perdre l'usage de son articulation qui s'ankyloserait à coup sûr.

---